
COMPTERENDU
du Comite Syndical
du20oct6bre2015

Lan deux mille quinze, Ie 20 octobre a 9h30, Ie Comite Syndical du Syndicat Mixte de Gestion pour
I'approvisionnement en eau Potable de I'liie-et-VJfaine s'est reunj, en seance ordinaire, 2d allee Jacques
FRIMOT a Rennes, sous !a Presidence de Monsieur Auguste FAUVEL

Etaient presents: Messieurs Auguste FAUVEL, Joseph BOIVENT, Philippe BONNIN, Luc
MANGEUNCK, Jean-Luc BOURGEAUX. Jacques BENARD, Andre LEFEUVRE, Philippe
LETOURNEL, Marc HERVE, Nicolas BELLOIR, et Mesdames Valerie FAUCHEUX et Evelyne
PANNETIER (suppleante de M. MARTIN)

Pouvoir: 1 Pouvoir

Etaient absent(e)s ou excuse(e)s : Messieurs Jean-Pierre MARTIN, Yannick NADESAN, Joel SIELLER et
Madame Sandrine ROL

Assistaient eaalement: Monsieur Jean-Luc OHiER (suppleant SMPEPCE), Madame Martine
JOUANNET cfu Symeval, et Monsieur Jean-Pjerre TROUSLARD et Madame Veronique PERRATON du
SMG35

Secretaire de seance : Monsieur Andre LEFEUVRE

Nombre de Membres du Comite presents : 11
Nombre de IVIembres du Comite votanis + pouvoir : 12

Date de la convocafion : Ie 13 octobre 2015

ORDRE DU JOUR

Le mardi 20 octobre 2015

?1 B Approbation du compte rendu du comite du 30 juin 2015
?2 Designation d'un secretaire de seance
?3 Point sur les deiegations du President et du bureau
?4 Election du 3eme vice-president
?5 Designation des membres des commissions
?6 Fixation du montant du fonds de concours pour 2016
?7 Fixation du pourcentage de participation aux antennes secondaires pour 2016
?8 Validation du rapport d'activites
?9 Modifications du regiement financier
?10 Decision Modificative n°2
?11 Nouveau contrat d'assurance des risques statutaires

1/7

Envoyé en préfecture le 28/01/2016

Reçu en préfecture le 28/01/2016

Affiché le 

ID : 035-253502801-20160119-160101-DE



?15/10/15 Loi NOTRe-CDCI
La loi NOTRe est parue Ie 7 aout dernier avec notamment des consequences pour les services d'eau.
Lidee principale est la prise de competence « eau » par les com-com, avec possibilite de delegation par
Ie principe de representation-substitution a une organisation « supra ».

Dans la logique de la rencontre avec les services prefectoraux de mai dernier, Ie bureau a decide
cTenvoyer un courrier pronant une organisation future de I'eau potable sur Ie departement a 2 niveaux :
les SMP producteurs et distributeurs et Ie SMG federateur et organisateur.

M. Fauvel precise que la commission departementale de la cooperation intercommunale d'ille et vilaine
s'est reunie Ie 12 octobre dernier et n'a aborde que Ie decoupage des communautes de communes ; les
propositions pour les syndicats n'auront lieu qu'en janvier 2016.

Le debat s'engage et un consensus se degage sur ia proposition du bureau a 2 niveaux (cf ci-dessus)
pour les raisons principales suivantes :
Logique de reseau, elus « specialises » et tres investis depuis des annees. II est important de malntenir
une coherence organisationnelle sur I'ensemble du departement ou on a la « chance » d'avoir tous les
acteurs de I'eau reunis et done la possibilite d'agir sur la gestion de la ressource et Ie prix de I'eau.
Cependant, quelques modifications de territoires pourraient etre envisagees pour mieux coller aux
limites des com-com.

Les elus donnent pouvoir au President pour defendre cette position aupres de la CDCI.

QUESTIONS ET INFORMATIONS DIVERSES

Trophee de Feau
Tous les 2 ans, I'agence de I'eau organise les « trophees de I'eau » pour recompenser des actions
exemplaires dans 4 categories : « restauration des milieux aquatiques », « preseh/ation des ressources
en eau », « sensibilisation et concertation » et « cooperation decentralisee ».

Le SMG a ete prime dans la 2eme categorie pour la realisation des RPQS et notamment les analyses
comparatives (tres appreciees par les elus) qui permettent aux collectivites de se situer et d'etre
sensibilisees aux actions a mener sur Ie plan patrimonia!.

La remise du trophee a eu lieu Ie 1er octobre a Orleans avec 11 autres laureats. Une mise en valeur de
cette recompense est envisagee avec Fagence de I'eau, notamment aux carrefours de IIeau en janvier.

M. Letournel, present a la ceremonie precise que ie SMG est Ie seul a faire ces analyses au niveau
national et a apprecie Ie deroulement avec de nombreuses actions bretonnes primees.

Projet ANAFORE
Le BRGM, en lien avec FARS et I'agence de I'eau va iancer en 2016 et sur 2,5 ans une nouvelle etude.
Celle-ci a pour but principal de determiner les criteres favorables a la possibilite de trouver des
ressources souterraines productives et de bonne qualite a partir des resultats d'une centaine de forages
existants et « productifs » sur la Bretagne. Une carte au 1/100 OOOeme sera produite determinant ces
zones favorables ; L'idee etant de « reserver » ces zones a I'eau potable en vue d'une exploitation
future.
Le montant de f'etude est d'environ 900k€. Une participation serait demandee au SMG de I'ordre de
30k€.
Les elus debattront de I'opportunite a participer a cette etude.

La seance est leveea11h45
Prochain bureay^marxii 15 Decembre 201i§Jl 9H30, comite : mardi 19 JanvierS016 a 1
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